OUCHI TOWN COUNCIL

令和6年第2回議会臨時



ロマン美術館前の長野電鉄バス停と切符売り場

に工事着手、10月竣工予定 費は4930万円(補助金 行います。事業名は「スノ となっています。また、 1500万円) です。8月 80㎡) を新設します。事業 ットハウス型の建物面積約 所にトイレ付待合室(ユニ 鉄バス切符売り場がある場 備&観光客分散大作戦]]。 ーモンキーだけじゃない! ーリノ内町観光受入環境整 ロマン美術館前の長野電

処分の承認10件(5年度各 ました。町側から、放棄し 会計補正予算7件、条例の 会は、5月10日に開催され た私債権の報告1件、専決 6年度一般会計補正予算(第2号) 令和6年第2回議会臨時 ました。 案通り受理、 号)が提案され、 会計補正予算1件)、 部改正2件、 承認、

度一般会計補正予算(第2 6年度一般 すべて原 可決し 6年

対応高所タイプ) (50%補助) です。

《歳入の主なもの》

内標識サイン看板 事業費は191万円 も設置し (積雪時

《歳出の主なもの》

国 補 観光施設費補助金 みんなのひろば・編集後記

過疎債 3430万円 1595万円

てとなりました。

逆に2137万円の積み立

基金繰入金△3624万円

《歳入の主なもの》

《歳出の主なもの》

観光施設費 4969万円

専決処分の承認

5年度国民健康保険特別会計補正予算(第3号)

基金積立金(2137万円

保険給付費△5000万円

小林仁議員が本会議

オーバーツーリズム防止

・抑制策として

保険給付費を大幅減額

額補正となりました。 10億847万円と大幅な減 いた歳出の保険給付費は、 11億5108万円として

基金繰入金△1354万円

△1億3655万円

進事業」を活用したロマン 制による持続可能な観光推

ツーリズム未然防止・抑 観光庁補助事業「オーバ

美術館周辺受入環境整備を

《歳入の主なもの》

保険給付費

《歳出の主なもの》

△1億4260万円

5年度介護保険特別会計補正予算(第5号)

学校統合準備委員会に対し があり、教育委員および小

った」事実を認め「猛省し

精神的苦痛を与えてしま

基金積立金に2137万円

17億122万円に5000 17億5122万円として 金は、 万円の減額。これにより基 しを予定していましたが、 、3624万円取り崩

議長からは小林仁議員に対

厳重注意がありました

し上げる」と謝罪しました ており、衷心よりお詫び申

いた歳出の保険給付費は、

で謝罪とお詫び

県保険給付費等交付金

解決に向けた対応につい的圧力に対する抗議と問題 員による教育行政への政治 林仁議員から発言の申し出 月10日の本会議閉議前に小 て」が提出された件で、5 に3月27日付で申入書 教育委員会から議長あて

〒381-0498 長野県下高井郡 山ノ内町大字平穏3352-1 ☎0269-33-1101

E-mail gikai@town.yamanouchi.lg.jp

第139号

山ノ内町議会

議長 湯本 晴彦

広報常任委員会

令和6年7月25日

(2024)

責任者

発 行

> 議会ホーム ページは こちらから

> > フランス サン・ジェルヴェ・レ・バン市

訪問報告·



議会フェイス ブックは こちらから

じ

陳情・議会全員協議会………… 令和6年第3回定例会関連記事……… 令和6年第2回臨時会関連記事· 般質問……

38 37 27 25 24

41 40

令和 6 年第 3 回議会定例会

算審查 補正予

案される予定です。

日程、内容が整った段階で改めて提 回されました。友好交流都市提携の



まちづくり観光局が運営する湯田中駅とエキナカ

予算決算審査委員会に付託

4日から18日までの15日間の日程で 結、教育長の任命が提案され、すべ 6年度各会計補正予算2件、条例の 予算の報告、町道路線の認定1件、 内まちづくり観光局の事業計画及び 報告1件、6年度一般財団法人山ノ 各会計の繰越報告2件、専決処分の 開催されました。町側からは5年度 意しました。 て原案どおり受理、 権設定期間延長に伴う変更契約の締 部改正3件、奥志賀高原地区地上 令和6年第3回議会定例会は6月 認定、 可決、 同 企業版ふるさと寄附金 持続可能な観光計画策定支 対応地方創生臨時交付金 新型コロナウイルス感染症 《歳入の主なもの》 6年度一般会計補正予算第3号 海外留学支援金500万円追加 1億2940万円

財政調整基金繰入金 《歳出の主なもの》 1953万円 300万円

サン・ジェルヴェ・レ・バン市との

なお、公告されていた「フランス

友好交流について」は、18日付で撤

付金 物価高騰対応非課税世帯交 付金(5万円/人) 物価高騰対応子育て世帯交 定額減税補足給付金(調整 (10万円/世帯) 6000万円 500万円

物価高騰対応均等割課税世 (10万円/世帯) 3000万円 3000万円 を付し、2議案ともに全会 止予算には2件の部会意見 致で可決すべきものとし

帯交付金

観光振興基本計画策定

町観光局事業負担金 海外留学支援補助金

中学特別教室エアコン工事 初めてのことであり、3月 予算を委員会付託するのは 議会で議会委員会条例を改 審査を付託しました。 補正 副委員長=湯本るり子)に 員会(委員長=白鳥金次・ 1号) は、予算決算審査委 保険特別会計補正予算 (第3号) および国民健康 一般会計補正予質 863万円

550万円

263万円

500万円

250万円

ドをはじめとする多様化す 効率・効果的な事業を行い 性化起業人といった関係者 増加傾向にあるインバウン 組織の強化と合理的な運営 材も有効に活用しながら、 域おこし協力隊員などの人 と幅広く連携をはかり、地 地域企業等と行政、

正したことによるものです

審査の結果、一般会計補

れるよう管理運営につとめ 顧客満足度の向上に応えら る国内外観光客のニーズ、 般事業会計予算の事業 理由 (任期)

○地域おこし協力隊員の採用はキャリアを活

(総務費)

○こども海外留学支援補助金の運用について

は万全を期すこと。

総額は、

前年度の2億60

ます」としています

(教育費)

かせる人材とすること。

6年度まちづくり観光局 事業計画及び予算の報告

生まれ変わりました。 内まちづくり観光局として 度から定款変更により山ノ 旧町総合開発公社が今年

的にすすめるとともに、 は、 住民、観光団体、 業推進にあたっては、地域 事業計画の基本方針で 既存事業の改善を積極 今後を見据えた調査研 「新規事業の掘り起こ 農業団体 地域活 事

観光振興事業費

教育委員会

竹 内 延 彦 57

6年7月1日から3年間 仕期満了による再任

4億3317万円一般事業は1億7254万円増の 円となっています。 4万円増の4億3317万 63万円に対し1億725

案内所運営事業費 般事業の新規事業》

湯田中駅運営事業費 エキナカ運営事業費 1 6 1 7 0 1 828万円 方円 方円

教育長の任命 4679万円

第2回臨時会・第3回定例会

公開します 審議議案と議員の賛否 令和6年第2回臨時会

上程議案 賛成:○ 反対:● 欠席:欠 全賛…全員賛成で可決・承認・認定・採択・同意 賛多…賛成多数で可決・承認・認定・採択・同意 賛少…賛成少数で否決・不承認・不認定・不採択・不同意		小田	畔上	小林	志鷹	塚田	湯本ス	徳竹	髙田	渡辺	山本	小林	白鳥	湯本
		孝志	恵子	仁	慎吾	男	ありみ	栄子	佳久	正男	光俊	克彦	金次	晴彦
令和5年度 一般会計補正予算(第9号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
令和5年度 国民健康保険特別会計補正予算(第3号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
令和5年度 後期高齢者医療保険特別会計補正予算(第2号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
令和5年度 介護保険特別会計補正予算 (第5号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
令和5年度 公共下水道事業会計補正予算(第3号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
令和5年度 農業集落排水事業会計補正予算(第2号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
令和5年度 水道事業会計補正予算(第4号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
税条例の一部を改正する条例の制定について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
令和6年度 一般会計補正予算(第1号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
令和6年度 一般会計補正予算(第2号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	

令和6年第3回定例会

上程議案 賛成:○ 反対:● 欠席:欠 全賛…全員賛成で可決・承認・認定・採択・同意		小田	畔上	小林	志鷹	塚田	湯本る	徳竹	髙田	渡辺	山本	小林	白鳥	湯本
賛多…賛成多数で可決・承認・認定・採択・同意 賛少…賛成少数で否決・不承認・不認定・不採択・不同意	果	孝志	恵子	仁	慎吾	男	30 <u>4</u>	栄子	佳久	正男	光俊	克彦	金次	晴彦
町道路線の認定について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
令和6年度 一般会計補正予算 (第3号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
令和6年度 国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
コミュニティバス運行に関する条例の一部を改正する条例 の制定について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
奥志賀地区地上権設定期間延長に伴う変更契約の締結について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
訪問介護費の引き下げ撤回と、介護報酬引き上げの再改定 を早急に行うことを求める意見書の提出について	賛多	0	0	0	0	0	0	0	0	•	0	0	0	_
「さらなる少人数学級推進と教員増のための教育予算確保」 を求める意見書の提出について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
「義務教育費国庫負担制度の堅持・拡充」を求める意見書 の提出について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
「へき地教育振興法に鑑み、へき地手当等支給率を近隣県 並みの水準に戻すこと」を長野県知事に求める意見書の提 出について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
教育委員会教育長の任命について	全賛	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_

総合型地域スポーツクラブ、経済の活性化、夏まつり山ノ内どんどん、 町制施行70周年に向けて、不登校対策の推進、小学校1校統合問題、 危機的な人口減少、新たな観光振興財源導入、水道施設・公共施設 管理計画、実質ゼロカーボン宣言の実行策、旧上林スキー場の有効 活用、ふるさと納税、町長トップセールス、など

6月7日、10日、11日の3日間にわたり行われ、登壇議員は9人、傍聴者は延べ22人でした。

一般質問とは、住民から重大な期待と関心を持たれる大事な議員活動です。議員がその市町村の行政全般に わたって、執行機関の疑問点をただし、所信の表明を求めるものです。議員主導による政策議論であることか ら、執行機関も十分な準備が必要となるため事前通告を行います。

質問者 1 人の質問時間は 25 分です (答弁を含めて概ね 1 時間)。

	, <u> </u>	
1	志鷹慎吾	・総合型地域スポーツクラブの将来ビジョンについて ・法人化(総合型地域スポーツクラブ)について
2	小田 孝志	・経済の活性化について ・夏まつり山ノ内どんどんについて ・来年の町制施行70周年に向けて
3	白鳥 金次	・学校教育について・水道施設について・農業振興について
4	小林仁	・ふるさと納税の現状と今後の課題について・町長のトップセールスについて・旧上林スキー場の有効活用について
(5)	畔上 惠子	・健康づくり支援事業の取り組みについて ・福祉乗物補助券給付事業について ・不登校対策の推進について
6	渡辺 正男	・「子どもがまんなか」の教育理念具体化にどう取り組むか ・介護保険特別会計の現状と今後の見通しは
7	小林 克彦	・小学校一校統合について ・統合中学校建設による財政への影響について ・危機的な人口減少について ・実質ゼロカーボン宣言の実行策について
8	徳竹 栄子	・新たな観光振興財源導入の推進状況について ・文化・スポーツ体育施設の環境整備と充実について
9	湯本るり子	・公共施設管理計画について ・町道の補修について ・農業支援の新たな補助制度検討について ・小学校統合問題について

やまのうちスポーツクラブ運営方針は

※ 1 ニッチ:人や物の 特徴を表す。 "隙間"の イメージから「小規模で 盲点的」ないわゆる ック」や「風変わり」

なイメージで用いられる 非認知能力:相手 の気持ちを読み取る力、

自分の気持ちを表現する 自分を好きだと思う

気持ち、他人への思いや りの心、誠実さ。

町長 つくるべき施設は集中と選択を



大人のボクシング教室(文化センター)

では。 生涯学習課長 企業からの

質問

財源が厳しくなるの

員数を増やすという意味か。 寄附を重点的 教室の安定化とは会

能力を育てる3歳から6歳

ジュニアの環境は、

非[※]2 認 知

る環境を整える。

無理なく関わることのでき 育成は、町内外の指導者が て重要な存在。人材確保と 達に関する理解など、極め

の配慮や子どもたちの発

指導者は、安全面

優先し、クラブチーム運営 ポーツ教室運営の安定化を る事業として、今年度はス

教育長 3つの柱を主とな

などにも発展させていきた

いく。海外友好都市提携先 き施設は集中と選択をして

と将来的にはスポーツ交流

まで、お年寄りからプロま

生したい。子どもから大人 て、幅広いスキー文化を創 最大のスキー場である志賀 割分担をすることで、日本 ーツクラブと協議をし、役 ブとの関わり方は、町スポ 町長 志賀高原スキークラ

> 設(よませ活性化センター やスポーツトレーニング施

高原や北志賀のある町とし

でを対象としつつ、造るべ

7年度以降で推進していく を想定)の事業展開は令和 予 定。 化は、やまのうちスポーツ をすすめていく予定。法人 関係者と連携しながら協議 行は、既存のスポーツ団体 援体制の整備を模索。施設 政も連携をはかりながら支 クラブが主体となり、 の受皿となれるかどうか のうちスポーツクラブがそ ない部活・クラブは、やま 等が地域移行の受皿になれ 学校部活動の地域移 町行

整備に補助金の活用を模索 タイミングで伝えていくな を絞り込んで、様々なメデ うこともある。ターゲット 段でゴルフ上達が目的とい 促進、生活習慣病の予防な な層には、ボクシングは手 どの目的はあるが、ニッチ ング教室は、もちろん健康 どの工夫が必要。キッズ・ |質問| 例えば大人のボクシ ィアでニッチな層に最適な

ついて周知し、会員を増や クラブの存在、また活動に コミで住民がこのスポーツ していく。 ンフレット、SNS、クチ 生涯学習課長 ーチラシ、パ

将来的に、幼児期の教室が 大切だ。 は、大変重要なものと認識 教育長 できればと考える。 非認知能力の向上

頃に始める幼児期は非常に

では。 が人材を育てることも必要 ーツ指導者に有資格や、 材確保は非常に大切。スポ 質問 法人化にあたり、 BJ

いうある種 楽し ルを通じて、 みながら健康促進、便 益を見出してほしい

志鷹慎吾のつぶやき

議会だより第139号 28 令和6年7月

スキー場の課題に対して町としてどう関わっていくのか

人材不足解消策を含め様々な可能性を模索していきたい

スキー 場 の課 題 は

な問題に直面している。 スタッフの人手不足等様 設やスキー場施設の老朽化 る営業日数の減少、 温暖化や雪不足によ 、索道施

質問 金支給という考えは された事業に対しての補助 町長県にスキー場の課題 | 国の補助事業に採択

質問 修学旅行では近年の サポートするという考えは は、事業規模が大きい理由 る。国の補助事業について の話は就任当初からしてい 運賃上昇により当地域が敬 持っている。 るが金融団と協力しながら ケースもあり、私案ではあ により申請自体を断念する

はしていきたいが、修学旅 町長 県とも相談して検討 生のプラスにしていけるよ とを模索しながら修学旅行 らなる活用とか、様々なこ か、自然保護センターのさ コパークである強みを生か ってきている。ユネスコエ した学習の場を提供すると

助金支給の考えは。

遠される傾向にあるが、

対応は。 |質問| スタッフの人手不足 うな形を考えていきたい。

行のスタイルもだいぶ変わ

求職マッチングシステムの ぐための対策として、求人 町長 サービスの低下を防 中駅構内の売店を再開など に着手している。

財)共益会と連携し、町づ くり委員会の立ち上げをす また、湯田中区および(一

導入をすすめている。加え

観光局を中心として特



-ロッパ製の最新鋭リフト

検討されていたことは承知

町長過去には索道会社で

小笛

※特定地域づくり事業協 同組合制度:人口の急減 に直面している地域にお いて、農林水産業、商工 業等の地域産業の担い手 を確保するための特定地 域づくり事業を行う事業 協同組合に対して財政的 制度的な支援を行う制度。 この制度を活用すること 安定的な雇用環境と 一定の給与水準を確保し た職場を作り出し、地域 内外の若者等を呼び込む とともに、地域事業者の 維持拡大を推進すること ができる。

> 地域エゴが町の活性 化を阻んでいるよう な気がする

> > 小田孝志のつぶやき

活性化の検討な湯田中駅前の は

70周年の計画は来年の町制施行

り考えていきたい

とができるかを今後しっか として町としてどういうこ している。活性化策の一つ

目的としたインフォメーシ ョンセンターの設置、 旅行者への情報発信強化を あることから、昨年度から 町の鉄路の玄関口で 湯田

すべく、全町的に事業を検 性化、 ってきたくなるような町に るまちづくり、孫たちが帰 今までにない経済活 若い人たちに選ばれ

制度の活用を検討している。 原を結ぶリフトの建設を提 定地域づくり事業協同組合 として志賀高原と北志賀高 質問 スキー場の活性化策 でいる。 の活性化に向けて取り組ん すめており、

湯田中駅周辺

今年の 山ノ内どんどんは

出展などを計画している。 昨年の反省点を改善

今年3月にパートナー提携 市である足立区、玉村町や 拡充する。加えて、友好都 をした美唄市からのブース しながら、好評だった点は

公約の稼げる農業は 年が経過し

町 長 課題の解決までは 私自身道半ばと認識している

樹やキノコ、農産物のブラ ンディングや労働力不足な 町長 山ノ内ブランドの果

取り組んできたところでは あるが、課題の解決までは どの問題解決など、1年問 と思っている。 [質問] 中山間地域農業直接



農地のり面へ防草シートの補助を

ないと活用ができないので ている。協定が結ばれてい 草刈りの労力削減をはかっ 札2年度より順次設置して 活用している地域では、

令 対象になるか。 **E業振興課長** この制度を

町に相談していただきたい

中学校敷地活用案と既存小

ていただくよう考えている

ンを盛り込んだ答申を出し

面のお客さんが増えること

観光局についても1日も早

く軌道に乗せ、町への観光

て、この春から立ち上げた ての経済活性化を目的とし 画運営など、町一丸となっ

モーションやイベントの企

る。農業などのブランディ 私自身道半ばと認識してい

ング、情報発信、観光プロ

組みを加速させていきたい

っているので、さらに取り で、農業も活性化すると思

> 条件の不利な中山間地域な 産業振興課長。この制度は

1

校統合は

小学校の

用への支援は

支払い制度の周知および活

のです。 じて一定の額を交付するも くための協定を締結し、そ どにおいて、集落等を単位 などを行う場合に面積に応 れに従って、農業生産活動 に農用地を維持管理してい

くのか。

所はどのように決定してい |質問| 統合小学校の設置場

[質問] 農地のり面に防草シ トを張りたいが、制度の は、従来中学校敷地を活用 教育長 設置場所について

正配置等審議会を開催し このたび改めて設置場所等 について検討、協議を行う 場所の検討をすべきとの町 すんできたが、先の総合教 山ノ内町小学校適正規模適 長からの意見があったので 育会議において、既存小学 することを基本に検討がす 校施設の活用を含めた設置

> 学校施設の活用案について より丁寧な検討を行う予定

> > 令和6年7月

様々な項目についても検討 校適正規模適正配置に係る をされるのか。 基本方針の作成にあたり **|質問||審議会において小学**

きながら、将来的なビジョ まれているので、そういっ 小中一貫、義務教育学校と**1 中併設という方針を大事に 従来教育委員会としては小 たこともしっかり基本に置 いういくつかの考え方が含 してきている。その中には 教育長 場所のみならず、



しるとり **白鳥** 金次金次

小中一貫:小学 **※** 1 校と中学校が目指す児 童生徒像を共有し、 年間を通じた教育課程 を編成し、系統的な教 育を目指す教育。

% 2 義務教育学校 人の校長の下、1つ の教職員組織が置かれ 9年間の系統性を確保 た教育課程を編成・ 実施する学校のこと。



白鳥金次のつぶやき 議会だより第139号 30

町内行事への参加が少ないとの声が届くが

町長 組織で分担し行事が滞りなくすすむようつとめる

質問 り、返礼率が実質下がるた 現地決済型ふるさと納税 円 (4・2%増) となった 増)4842万4000 取り組みなので、 るなど寄附者の期待に応え 和5年の国の基準改正によ やす改善をしながら、当初 事業者や返礼品の種類を増 旅先納税の導入と、主力ポ 億8867万4000円 新たな返礼品の拡充をはか の目標7億円を目指す。令 施した成果。引き続き提供 で前年比474件(7.% 町長令和5年度の額は3 は数年必要。 たい。旅先納税は、新しい ータルサイトへの広告を実 使途を明確にしたり トップセールスの成 定着まで



こばやし **小林** ひとし **イニ**



国際理解教育は平和の礎(中学校のミ ーティングル・ -ム)

意している。まずは、今締 具体的にすすめることで合 子ども達の交流に関して 町長 ベイル町とはすでに セールスは。

[質問] 教育に関するトップ

べきと考える。海外へのP を伝えるセールスを日々す

Rは必要。

中駅前のインフォメーショ 業活動もトップセールス。 PRだけでなく経済的な営 ないが継続的にPRしてい すぐに目に見えるものでは 関係なく、山ノ内町の魅力 内した。役場の職員や町民 ち、外国人のお客様をご室 ンセンターに自ら数時間立 ている。違う角度では湯田 資を多方面と懇談し相談し くことで効果が得られる 企業誘致や町内への積極投 人ひとりもみんなが立場 ないとの批判的なご意見も りで町内の行事に参加して ルヴェ・レ・バン市とのし 区、そしてこれから締結し 結しているベイル町・密雲 [質問] 国内外への出張ばか つつ、オンラインでスター っかりとした関係を構築し ようとしているサン・ジェ としながらすすめていく。 **トし、リアルな交流を目標**

質問

ふるさと納税の現状

町長

オーストラリアから

49%増。オーストラリア

と課題は。

すむように、 組織の中で分担し、必要な 副町長に出席してもらう行 聞こえてくるが。 ていきたい とで町の行事が滞りなくす 理事者や職員が参加するこ 事もある。しっかり役場の の行事に出席できないため せていただいている。全て 町長可能な限り顔を出さ 今後もつとめ

ル出して 信念貫きたい 出る杭は、打たれても 出るって知らせたい

> 仁のつぶやき 小林

健康ポイントアプリ導入の考えは

町長 最も有効・効率的な方法を模索してい

|質問| 健康ポイントの利用 状況は。

社会保険等に加入されてい と考える。課題としては、

3年度432人、4年度4 年々増加傾向にある。 57人、5年度512人と ード利用券発行数は、令和 健康福祉課長 ポイントカ る方々の申請が少ないこと。

る効果や評価および課題は、 |質問| ポイントカードによ 康福祉課長 貯まった力

をきっかけに健康に対する 評価が高かった。この事業 った」と答えた人が22%お したか」との問いに「役立 たの健康づくりに役立ちま ドを提出する際、アンケ トを行っている。「あな 中でも、保健指導への

意識向上がはかられている

周知という観点から今年度:

ド本体を掲載した。 4月号に健康ポイントカー 初めて「広報やまのうち」 |質問| スマートフォンアプ

> リの導入は、 健康福祉課長

化に寄与する一方で、本当 性向上やデータ管理の効率 申請の利便

ことは有効なので効率的な 良い健康ポイント事業を目 アプリから動機づけを行う 指していく。 念される。若者に対しては 合、重複申請のリスクが懸 紙とアプリを両立させる場 方法を模索し、今後もより

質問 もない必要と考えるが。 付金の増額が物価上昇にと となっているため、 などの利用料金は据え置き 『康福祉課長 電車やバス | 福祉乗り物補助券給 、今年度

児童・生徒に寄り添った個

談員、スクールカウンセラ

が学校と連携をしながら

教育長 指導主事や児童相

っているか。

約15人の状況。理由は教育 への価値観の多様化、 児童・生徒数は小中学校で の増額は考えていない。 不登校対策の推進は 昨年度の長期欠席 ネッ

> 必要性をどう考えるか。 |質問| 「第3の居場所. 別支援を行っている。

> > の

て学校以外に児童・生徒の

当町として、初め

定で準備をすすめている。 援センター」を開設する予 学びの場となる「町教育も

をすすめることが不可欠。 をまんなかにした協力体制 添えるよう改善し、子ども 児童・生徒の多様性に寄り などの背景がある。 活リズムの乱れ、学校生活 |質問| どのような支援を行 における人間関係の苦手さ 現状の学習・生活環境を

ト普及の環境変化による牛

健康第 腹八分目で良き睡眠 適度な運動 そう言っている自分 が恥ずか

あぜがみ **半上**

※健康ポイント事業 特定健診・健康診査を 受診することを必須条

件として、がん検診等 の受診や健康教室等の 参加、自分で立てた健 康づくりのための目標 に取り組むことをすす

る事業。実践内容に よりポイントが貯まり、 貯まったポイントによ

り様々な特典が得られ

る。

恵子

畔上恵子のつぶやき

いるかどうかなど確認が取 に健康診査等を受診されて

れない。高齢者に配慮して

内容 ポイント 証明印 内容 ポイント 証明印									
【必須】令和6年度 健康診査受診	50			肺	10				
結果報告·保健指導	20			胃	10				
健康診査を3年以上 継続して受診	5			大腸	10				
血圧測定 (3か月以上)	5		がん検	子宮	10				
体重測定 (3か月以上)	5		快診等	乳房	10				
運動 (3か月以上)	5		の受	前立腺	10				
適正体重(BMI18.5~ 24.9) または健診時から1kg 以上減った	5		診	骨	10				
適正腹囲(男85㎝未満、女 90㎝未満) または健診時から 1cm以上減った	5			歯科 (町検診または後期 検診対象者)	10				
禁煙・たばこを吸わない	5			尿中塩分測定	10				
減塩商品の購入または減塩協力 店で減塩メニューを食べた	1回のみ 5		献	ф	1回のみ 5				
健康づくり講演会または 心の健康講演会参加	10		(イン	5接種 フルエンザ・高齢者肺 菌・風しん)	いずれか 10				
動脈硬化予防セミナー (1回・2回・3回・4回)	1 ¹ 5		ジェ 利用	ネリック医薬品の 月	10				
各種教室参加 (町主催の健康 教室、介護予防教室)	1回のみ 5		₹の1	他自分の目標	5				

健康ポイント表(広報やまのうち

議会だより第139号 32 令和6年7月

子どもの権利条例制定の考えは

は、こども家庭庁が言い出

質問 「子どもがまんなか

すずっと以前から竹内教育

こども基本条例 (仮称) を今年度中に策定予定

とは 子どもがまんなか」

竹内イズムが、この町であ 長は言い続けてきた。その

がる考えだと思っている。

り組むか。 の教育理念具体化にどう取 質問 「子どもがまんなか」

るように求められている。 最善の利益追求や子どもの 組みがすすみつつある。同 ての施策において具現化す の意見を反映できる仕組み を最大限に尊重し、当事者 する子どもの主体性や権利 治体においても、子どもの 法の基本理念に基づき、自 時に施行されたこども基本 庭庁が発足し、国を挙げて 町長 昨年4月にこども家 つくりが子どもに関する全 **意見表明の尊重をはじめと** 子どもまんなか」の取り

つが、十分に成果が出てい お世話になって1年以上た 大変大切にしている。町に まんなか」という言葉は: は、と不安に感じている。 まり発揮されていないので 教育長 私自身「子どもが

という、重要な原則につな

の中でも子どもの意見表明 これが、今回こども基本法 体性を何よりも尊重する。 意識している。 子どもの主 つくる」ということと常に 代えれば「子どもと一緒に

訳なく思う。平易な表現で ないというのは、大変申し

> 条例制定は 子どもの権利

意見表明は子どもの大切な権利 (町こども議会 2018年11月)

いよいよ パリ五輪開幕! ·回はどんなド ラ ているのか

重男

カたなべ渡辺

渡辺正男のつぶやき

ワクするけど、 寝不足には要注意

ども基本法にも、子どもや で、理念だけではなく、 見を丁寧に聞いていく。こ て包摂的に検討していきた で、この会議で併せてこど を審議いただく予定なの うことが明記されているの 見をしっかり反映するとい 福祉の施策に、当事者の章 い。今後、子どもたちの意 も政策全体の充実を目指し 子育て会議にて、計画内容 護者や各地区住民の意向を 丁寧に把握していきたい

情報開示と 小学校統合の 意向調査の考えは

定を予定している。なお

称)について今年度中の第 っとり、こども基本条例(仮 とこども基本法の精神にの

| 子どもの権利条約

今年度は、第3期子ども

年度となっており、子ども

子育て支援事業計画の策定

調査の考えはないが、懇談 開催で、より丁寧に説明し、 町ホームページや広報など 等審議会での審議内容は 点では、町民全体への意向 意見をいただきたい。 現時 でも公開し、広く情報発信 会等を通じて、子ども、 教育長 していく。住民懇談会等の | 適正規模適正配置 る大人の姿勢と考えている なか」ということにつなが 聞きながらつくっていくと みづくりについても、 にふさわしい具体的な仕組 いうことが「子どもがまん ちと一緒に子どもの意見を に盛り込みたい。子どもた

令和6年7月 議会だより第139号

小学校1校統合の進捗状況は

小林 克彦

適正規模適正配置の

8月に場所は中学校敷地と 教育会議で基本方針を決定 し各地で説明後、令和3年 必要と理解しているため。 審議会委員の公募があった 決定した経過だが。 |質問||令和3年2月に総合 が、戻して何をするのか。 教育長 場所等の見直しが 教育長

違いであり、諮問的な住民 意と、町長の考える民意の 育委員会が合意形成した民 質問 せ替えを追加したい。 るものと考え、場所等の乗 の内容は現在も進行してい **多育長** 適正規模適正配置 場所については、教

投票を行う考えは。

いない。

|質問| 町長の理想の木造平 屋建てに、西小学校跡地を

利用してつくる考えは。

判断に委ねる。

で規制議論」報道された。

イヤ摩耗粉塵3割増、各地

教育長 予算は町長部局の

なるEV・環境に重荷・タ

現時点では考えて

町長

統合に向けて協議し

改めて検討する

台する場合の概算費用は 質問 西小に南小のみを統 撤回し中身に集中したい。 町長 私の思いとして発言 したが、費用面を考え1回

要となる費用の概算額は、 **質問** 西小に今後年間に必 を見込んでいる。 教育長 教室の改修やスク ルバス等で約5億円程度

小・中連携校はまた遠のく

用面からもどちらが妥当か 補助率等を考慮すると、費 改修費約30億では、 40年の施設に数度にわたる ている。(東小は含まない) 新築の約50億と約築 国庫の 日1面トップ記事で「重く 野が重要。 日経新聞 5月19 ドマップは策定中。

教育長 築39年の施設であ 約30億円程度を想定し 助成金の利用をすすめると かる予定。 化に向けて、ゼロエネ住宅 改正省エネ基準の適合義務 関する法律に基づく、地方 具体策はどうか。 策編)の策定業務に取りか 公共団体実行計画(区域施 |質問| 実質ゼロカーボンの [質問] 県の戦略は令和7年 | 地球温暖化の推進に

金も設定した。また、 あるが、町はどうか。 4月から新しく補助 <u>_</u> デメリットの調査はされた 用車をEV車に替えたが、 両重量1670㎏でバッテ 負荷。売れ筋の国産車は車 れは大気汚染、重大な環境 2.5の粉塵を発生させる。こ タイヤの摩耗を増し、PM 多く積み、車両重量の増が ばすために、バッテリーを ことは事実。航続距離をの よりCO゚の排出量が多い リーは440㎏。 町長は公 EV車は生産過程で既存車

調査はしていない。

環境問題も多角的視



小林克彦のつぶやき

宿泊税導入にどう取り組むか

町内検討委員会を開催していく

質問 と連携し、 町は約2億円弱である。 額のシミュレーションは。 まえ検討委員会を開催する。 検討している県内5市町村 では県全体で約40億円、 日本交通公社の試算 宿泊税の当町の試算 意見交換など踏

宿泊税導入の課題 は

制がある。 質問 町独自でも良いのか。 国の指導は、県・ 税率には定額・定率 使途の議論が必要 宿泊事業者の理解が 税率は県と同じ 町

観光財源を確保するために、宿泊税を導入した方が自治体にとって財源確保につながる

観光財源を確保するにのに、信用化を導入した交付金を減らさずに町の純粋なる財源増になる観光関連に対して利用できるふるさと納税よりも安定している

質問 本化になる方向である。 2つの税金は認めない。 税金は県と市町村に

なぜ宿泊税なのか

宿泊税の使い道など ● 公共交通の維持

長野県の状況 検討をスタートした山ノ内町でどう進めるか

観光客内所の整備・維持 • 観光プロモーション なぜ今なのか 1. ニセコ・倶知安町の状況

倶知安町はすでに2%で導入ずみ ニセコは導入手続き中

● 白馬村・野沢温泉村などは検討をスタートした

● 進め方● 町内の関係団体を入れた検討委員会を設立?

• 両町合わせて6億円弱の予算 他の自治体の状況

課税免除の対象を 町長 議論していかねばならない 県と市町村で充分に の対応を12・合宿等の **の**

質問

県の動向を踏まえ、

今後どうすすめるか。

独自税制度の導入を

治体もある。 思うが、 課税免除している自 事業者の皆様と 当町もできる

質問 議論して決めていく。 |復500㎞以上の当町は|

設けない場合は支援制度創 県観光振興財源検討部会の 菅平との距離の差から選択 問報告書に、 の可能性も出てきている。 課税免除を

羽田空港からバスで

町長 出の検討を示している。

十分検

したいと考えている。

運

町長

近い将来、

施設を計

ツ施設の必要性は

営経費、

利用率向上を考え

複合的な活用、

例えばビジ

る施設と考える。

ーセンターとして特色

レクリエーション系

設の取り組みは

質問 客数の資料に長野県は18万 議論し支援をしていきたい 議論になってくる。 効果的なサポートを 宿泊税導入の協議で 令和4年度の外国

の導入の検討を要望する。 光客の方にも納得される税 1位であるが施設稼働率は 最下位レベルであった。 長野県は宿泊施設数で全国 人で10位、9位の県の34万 人と大差が見られた。 また、 観

る施設は難しい。外貨を稼

ベント、大会が開催でき

観客席を設けた大型

げるか見極め計画する必要

客様満足の観光地にしたい 付加価値を創り、 宿泊事業者の報奨は お

町と観光事業者との懇談会資料(令和5年12月7日)

質問 する処理を設けている。 **C協議すべきと考えている** 事務的な負担増に対 県

スポーツ施設の充実を

質問

スケートボードやボ

ダリングなどできるスポ

と考えている。

計画性を持ってすすめ

産となると考えるが。 質問 めの投資は、 と考える。

を踏まえ、 要な施設を集約しビジョ 水プールは有効。使える 高齢者のリハビリで ブランを作り 町民と町の財

住民の健康増進のた



配分率はどのようになるか

分配されるシステムである

課題

とくたけ えい こ 徳竹 栄子

こ数年癒される 私の大好きな山野草に 目を止めていない、 っと思った、心にゆと りを持たなければと

徳竹栄子のつぶやき

令和6年7月 議会だより第139号

大悲殿と世界平和大観音をもっと大事に活用を

湯本るり

※パッチング舗装 ファルト混合物など を使って穴埋めする補 修工法のこと。

質問 の計画はあるか。 大悲殿について大規模改修 総務課長 建築から8年以 町の公共施設である

果では、4段階中4で著し か廃止の検討施設となって く劣化している判定。譲渡 設個別計画の劣化評価の結 上経過している。町公共施

係機関と連携して対応した

質問 耐震診断はされてい

個別施設計画の

戦争がいまだ終わらない中 で世界平和観音は平和のシ シアのウクライナへの侵略 お客さんが訪れている。ロ 中では不明となっている。 現在インバウンドの

> ルしていったらどうか。 設する世界平和観音ととも 局に管理委託している。併 ンボルとしてもっとアピー に観光資源でもあるので関 総務課長まちづくり観光

悲殿の役員は現在10人。ご 高齢の方々が対応されてい をどう把握しているか。 |質問| 宗教法人の運営状況 **産業振興課長** 宗教法人大

る。役員報酬は、ここ10年 ことはできない

運営に対し町行政が関わる 認しているが、宗教法人の 厳しい状況であることは確 間無く、最低限の維持を行 行以来団体客は皆無となり っている。コロナ感染症流

画となっている。関連性に 持たせた公園を整備する計 |質問| (仮称)湯田中温泉 園一帯の効果的な利用を考 弁ができない。平和の丘公 解体にともない防災機能を 公園整備との関連は、 えると総合的な観点から研 ついて現時点では明確な答 総務課長
旧社会体育館の

による修繕対応もしている。

小学校統合問題

町道の補修は

究する必要がある。

質問

町道の舗装修繕等を

めている。定期的に町全体 の町道を点検し、必要に応 先順位を考慮し修繕をすす 政懇談会などで要望をお聞 されている土木見回りや行 計画的にすすめる考えは 地区のバランスや優 毎年地区ごとに実施

育会議で協議し教育委員会

として責任を持って決定し

議会を開催し、設置場所等 議論結果を踏まえ、総合教 の意向を広く聞きながら、 住民懇談会を開催し、さら められる課題ではないと思 **質問** 教育委員会だけで決 の検討を早急にすすめたい め、適正規模適正配置等審 あり方について審議するた 質問 今後どうすすめるか に保護者など当事者と住民 教育長 今後改めて統合の 審議会と並行して

5月29日「食料・ 農業・農村基本法」 じてパッチング舗装や職員 が改正された。 食料 自給率 38%のこの 状態は心配

湯本るり子のつぶやき





老朽化が懸念される大悲殿

<u>පිප්</u>රාණ්මන (ඕ

受理番号	件 名	陳 情 者	採決結果
陳情第1号	訪問介護費の引き下げ撤回と、介護報酬引き上 げの再改定を早急に行うことを求める陳情書	長野県社会保障推進協議会 代表委員 宮沢裕夫 佐野達夫 細尾俊彦 小林吟子 松丸道男 北沢 忠	採択 全会一致 (意見書送付)
陳情第2号	「さらなる少人数学級推進と教員増のための教育予算確保」を求める陳情書	長野県教職員組合 下高井支部山ノ内単組 執行委員長 小林一久	採択 全会一致 (意見書送付)
陳情第3号	「義務教育費国庫負担制度の堅持・拡充」を求める陳情書	長野県教職員組合 下高井支部山ノ内単組 執行委員長 小林一久	採択 全会一致 (意見書送付)
陳情第4号	「へき地教育振興法に鑑み、へき地手当等支給率を近隣県並みの水準に戻すこと」を長野県知事に求める陳情書	長野県教職員組合 下高井支部山ノ内単組 執行委員長 小林一久	採択 全会一致 (意見書送付)

議会全員協議会

第6回(4月9日)

- (1)執行機関側からの提出案件 なし
- (2)議会側からの提出案件
 - ①岳南広域消防本部および中野消防署庁舎につ いて
 - ②第 17 回議会報告会結果報告について
 - ③教育委員会からの申入書の対応について
 - ④令和5年度議会議員活動費会計報告について

第7回(4月25日)

- (1)執行機関側からの提出案件
 - ①令和6年度一般会計補正予算(第2号)
- (2)議会側からの提出案件
 - ①議員のコンプライアンスについて

第8回(6月4日)

- (1)執行機関からの提出案件
 - ①海外留学支援補助金交付要綱制定について
 - ②「チョイソコやまのうち」アンケート調査結 果について
 - ③起業チャレンジ支援事業補助金交付要綱改正 について
 - ④フランス サン・ジェルヴェ・レ・バン市と の国際友好交流協定について
- (2)議会側からの提出案件
 - ①議会先例集について

第9回(6月18日)

- (1)執行側からの提出案件 なし
- (2)議会側からの提出案件
 - ①今後の議会活性化について
 - ②一般質問に関する注意事項について
 - ③メール投稿による回答書の提出について

○メール投稿に小林克彦議員が謝罪

3月27日(水)の総合教育会議において、 私の傍聴の姿勢が悪いとのご意見をいただきま した。

会議の傍聴者には「傍聴者のみなさまへ」と

いうチラシをいただきましたが、この注意事項 の趣旨に反した行動が、当時、私にあったこと は事実です。

他の傍聴者をはじめ、町や関係各位に対して お詫び申し上げ、謝罪をいたします。

大変申し訳ありませんでした。

を改善すべきか

管内視察報告

平和の丘公園

平和の丘公園には、世界平和

業しています。

オープン。水・木曜日以外は営

エキナカ山

ジ内は、

4月20日

総務産業常任委

6月12日に総務産業常任委員7人で、総務課、未来 産業振興課、建設水道課に関係した施設を学ぶ ため、管内視察を実施しました。

湯田中駅、エキナカ山ノ内、 インフォメーションセンター

3月) では月平均で2678人 実感しました。 6月下旬には翻 5%であり、意外と多いことを 訳ディスプレイを設置予定。 でした。日本人の利用率は48・ 029人、シーズン中(12月~ 朝は10時から夜は6時まで。利 用者は、5月末まで延べ1万4 駅周辺の状況を視察しました。 インフォメーションセンター 観光局が運営している湯田中 土・日曜日も営業しており

化も含めた検討の必要性を感じ 老朽化しており、一層の観光地 を込め建設されました。施設は より、昭和39年世界平和の祈願 有志有縁の人々の多大な協力に 建の声が高まり、町民、 音様は2代目であり、戦後に再 る大悲殿があります。現在の観 所観音の写し等が保存されてい そして御本尊や西国三十三番礼 全国の

弥勒石仏、 煙草地蔵 通行が可能となり、歩道は張り あり、中型マイクロバスの交互 出しを予定しています。

大観音、



志賀高原自然保護センター

土砂災害対策事業(安代坂)

度も実施予定、幅は30mの計画 60万円。継続事業として今年 積みの崩落防止が目的です。 れ式擁壁工」といい、既設の石 幅14・27m、請負金額は1-4 昨年度行われた工事は「もた

を実施。事業費は2億円の予定 設計を行い、来年度に改修工事 示施設の改修を計画。今年度は の魅力が減退しているため、展 展示物の老朽化にともない施設 営協議会」に委託しています。 の4月から町で管理することと 昨年度県からの移譲を受け、こ 98会館内に設置された施設です なりました。実際の管理運営は 情報提供の拠点として、蓮池の - 志賀高原自然保護センター運 自然公園や自然環境に関する



仏岩水源(堰堤取水)

建設から25年以上を経過し、

を要し、うち30分以上は徒歩で 要性を感じました。 す。水源の維持管理に工夫の必 役場から現地までは約1時間

なければなりません。 必要に応じ堆積物の除去作業を その都度現地に行き様子を確認 の影響によりゲリラ豪雨が多く ため、2日に1回は現地に行か 行っています。特に秋は落葉の 認ですが、近年では地球温暖化 の管理は週に1回ほどの現地確 説明を受けました。 町内には18の水源があります 仏岩水源が最大です。通常

仏岩水源

町庁舎内で地図、

図面等にて

ての再出発に期待 ンします。新たな観光拠点とし

安代坂は、今後拡幅の計画が

社会文教常任委

6月12日に社会文教常任委員6人で、 こども未来課、 健康福祉課、住民税務課に関係した施設を 学ぶため、管内視察を実施しました。

どこを伸ばし どこ

常任委員会

山ノ内中学校



誰|人取り残されない学びの保 ②自ら考え、行動する③仲間や らに令和6年度は、①共に学ぶ できる場所になっています。今後 るよう配慮がされ、生徒が安心 添ったかたちで授業が受けられ 対策では、生徒の気持ちにより 2回活用されています。不登校 また、以前は相談室だった教室を 徒の自主性を大事にしています。 生徒との授業が活発に行われ生 み、今年度はALT2人を配置。 地域とつながる、として取り組 に」との学校教育目標を掲げ、さ み、ふるさとに誇りをもつ生徒 通級サテライト教室」とし、週 「確かな学力や生きる力を育

児童が道に捨てられたゴミを拾 りや地区探検、交流活動等、様々 地域講師から学ぶ体験活動②り 少人数ですが、みんな楽しく学 す。1クラスが9人から16人と く会など積極的に行われていま な取り組み④地域の方の話を聴 合的な学習の時間として米づく ャレンジしよう!と全学年が4 ツ・トライ」 いろんなことにチ んでいます。 つの目標に挑戦しています。① んご果樹栽培活動③生活科・総 また、クリーン作戦と題して

を考えさせられました。 おり、大人である私たちの行動 い集め登校する取り組みもして

最終処分場 (中野主 (中野市大俣)

容量3万8000㎡) 平成16年10月竣工(当初計画 され、 亚



m

ルされています。 めみんなのトイレ等リニューア ター内には新たに授乳室をはじ ることができます。また、セン 健康に関心があることを伺い知 受診率は年々増加傾向にあり、 住民税務課 定額減税は、令和6年分所得税

西小学校

特色ある活動として、「レッ

あえる授業をしています。 異学年交流を通じお互いが学び りぬく子」の教育目標を掲げ 「考える子」「やさしい子」「や

ます。教室に行けない児童には で関わりながら交流を深めてい 年児童と、体育やその他の授業 そっとより添いながらきめ細か な配慮をしています。 地域との交流を学びの場とし また、ALTの先生方も各学

の様子を地域に発信しています。 て、「ひと・もの・こと」から得た体 験や人との繋がりを大事にし、そ

保健センター

施策などを伺いました。 健康福祉課では、特定健診の

受診状況や受診率向上のための 高齢化がすすむ中で特定健診

本・戸籍抄本等が必要な時、 及状況は、7276人。 た、住民税などの支払いなども 票・印鑑登録証明書・戸籍謄 および令和6年度分個人住民税 需要も増加しています。 が減税されます(6月から開始)。 コンビニでできる利便性があり また、マイナンバーカード普 コンビニ交付状況では、住民 ま

ひとりもつことが重要です。 り。ゴミを減らす意識を、 ます。今後の利用年数は10年余 は、一日35㎡の処理能力があり ラスや陶器) など処理場で発生 れた焼却残渣(灰)・不燃物(ガ 東山クリーンセンターで焼却さ 容年数は33年。埋立物は主に、 工事後容量8万5600㎡) 成22年8月拡張工事竣工(拡張 したものです。浸出水処理施設

技好提携で向ける覚書で調印

令和6年4月14日~20日

1. サン・ジェルヴェ・レ・バン市 (Saint Gervais Les Bains)とは

(1) 概要

①面積:87.2 km² (山ノ内:265.9 km²)

②人口:5,600人ほど ③ふもとの標高約580m

④スキー場は1000m~2500mの間にある。



(2) 特徴

- ①フレンチアルプスと呼ばれる、フランス側の アルプスのふもとの町。アルプス最高峰のモ ンブラン山頂(4810m)はこの町の土地に なる。
- ②隣にはシャモニーという町があり、こちらからもモンブランが見渡せて、こちらの方が有名になっている(町名にも使っている)。
- ③レ・バンとは、温泉という意味。実際にふもとには温泉施設がある。市の持ち物で、運営は化粧品会社のロレアルでやっている。フランスの場合は湯治に社会保険が使える。医療となるとかかった費用が全額戻る。

(3) 市政・議会について

- ①市長は議会から選出される。
- ②現在の市長ジャン・マルク氏は、20年もやっている。
- ③こども議会があり、選挙で選ばれた児童は、 1年間テーマを決めて議論する。

2. 今回の覚書について

(1) いきさつ

市長のジャン・マルク氏がスノーモンキーを

山ノ内町議会議長 湯本 晴彦

見に山ノ内町に訪れて、サン・ジェルヴェ市と似ていると感じた。その後、3月に町長がニセコに行った時に、ローヌ・アルプ州の議長ボキエ氏に出会ったことで、グルノーブル(オーベルニュ・ローヌ・アルプ州の都市)で、スキー場開発関係の展示会が開催されることをきっかけに、その場でセレモニーをしようとなり、山ノ内町から伺った。

(2) 調印式

オーベルニュ・ローヌ・アルプ州の副議長の 仲介により、サン・ジェルヴェ市と山ノ内町の 友好提携に向けた覚書の調印式を行った。

3. サン・ジェルヴェ・レ・バン市との 会合で今後の構想として出たこと

(1) こども議会および学校の交流

- ①山ノ内町のこども議会とサン・ジェルヴェ市 のこども議会と交流するのはどうか。
- ②各小学校で、まずは町の紹介ビデオを紹介し あうなど、オンラインでの交流はどうか。

(2) 文化や温泉の交流

- ①フランス人は日本の文化にとても興味を持っており、文化を知るだけでも喜ぶと言っていた。
- ②ロレアルが温泉を活用して、化粧品やスキンケア商品を開発している。
- ③温泉は38℃とぬるめだが、ジャグジーやサウナなど20か所以上あり、非常に充実した施設であった。
- ④山ノ内町の入浴剤に興味を示していた。

(3) スキーリゾート同士の交流

- ①スキー場は公社のような存在の運営会社が経営している。
- ②気候変動についても興味を持っていた(今年はこちらも小雪であった)。
- ③国際共通リフト券を発行する案も出た。



作り手から使い手へ~ 近順会

川竹細工の発祥

はないか、流や質などは作ら篭縞の細工が伝えられたのではなく、 の文献によって根曲り竹の全 言われているが、その後各地 市戸隠)から渡り住んだ徳武 ~ 一五年)に、 り竹の竹細工は、 れていた事が証明されている。 三兄弟によって伝えられたと 須賀川で作られていた根曲 正徳年間 戸隠村 (一七一一年 県の歴史の (長野

竹細工振興会の発足

き 年前に発足した山ノ内町須賀 竹細工の産地として指定され 14品目がその指定を受けた。 れていた伝統産業に発掘を注 れると各地で作り守り続けら る法律」に基づいて国が指定 統的工芸品産業の振興に関す たのが、この指定を受ける6 したものが伝統的工芸品であ 県は、この法律が制定さ 昭和50年から62年の間に 和49年に公布された「伝

田中久夫 ある。 川竹細工振興会で

ぼて市の開催

相談役

で開催した、 ていた。「竹細工を 齢化などで竹細 出現、生産者の高 対と罵倒の声の中 乏はなくならない なくさない限り貧 工の価格は低迷し よ]など多くの反 プラスチックの

須賀川竹細工振興会

市実行員会」を立ち上げ1万館と振興会と婦人会で「ぼて 発足の正しさが証明された。 人を超える人出となり振興会

生活で活かされた竹細工

話番号で全国から注文が殺到 のことが雑誌「クロワッサ が自然と広がっていった。そ 態を知ることになり、 生活の中で活かされている実 ることによって振興会会員は、 にNHK雑誌「今日の料理」 ン」の誌上販売に繋がりさら に記載された一枚の写真と電 消費者と直接に顔を合わせ 作る物

経済にも甚大な影響を与え

受けた竹細工 国際的な評点 価 を

評価された。 アジアと日本の竹文化企画展 の取材、大分県で開催された ラリンピックでの実演・体験(冬季長野オリンピック・パ に出展し須賀川の高い技術が アメリカKOTV放送局

今思うに

なぜ自分で値を付けられなか 声を掛け合う販売に気づかな ったのか?を変に思わなかっ かったのか自分で作る作品に なぜもう少し早く消費者と



えてしまう。前借しての生活 あまりにも悲しい。 言っている。 竹細工生産は将に奴隷的家内 の現状を調査し、「須賀川の 川健夫氏が昭和28年に須賀川 た物が安く買われ材料代で消 工業と言わざるを得ない」と 県立歴史館館長であった市 黙々と作らされ

惧される。

観光と農業が基

消費支出に及ぼす影響も危

天候不順、

気候災害などが

猛暑が連鎖的に引き起こす るとされるがそれどころか

されるが、

強大な自然の

力

にどこまで対抗できるのか

É

らず影響があることが懸念 幹産業のわが町にも少なか

竹細工への思い

間しか持っていない作り出 まま続けていく。 須賀川竹細工振興会は、 使う喜びのために今の す

国の伝統工芸品産業協 記・ 田中久夫

業団より文化財保護厚労省など受令和4年 信濃毎日新聞社文化事 より功労者団体表彰

令和4年 長野県文化財保護協会

30を超える日が続く天気予 報を見ながら敢えて叫びた

と思う。梅雨明けと共に の素晴らしい町を託したい

議会より功労者褒賞

平成6年







記

費・エネルギーコストなど 地球が最も暑い夏となっ たことが正式に発表され 継続しているという。暑さ 2023年が観 今年の夏もその傾向は 観光・インフラ・医療 測

未来の子ども達にこ

らきちんと環境問題に取り

原、この町の魅力が奪われ 慢の果樹や避暑に最適な高 懊悩するほか術がない。

ることのないように、

今か

分林

「さぁ!こいっ!夏!!